

Luis Raúl González Pérez
Presidente de la CNDH

“México vive crisis de inseguridad”

● Hay preocupación e indignación por ataques a defensores de DH, asegura

DENNIS A. GARCÍA
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

México atraviesa por “una crisis de inseguridad” y violación a las garantías individuales, afirma Luis Raúl González Pérez, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).



“Las autoridades son omisas al no atender las recomendaciones de la CNDH e indiferentes porque no toman con seriedad el respeto a las garantías individuales”

ENTREVISTA

“No se ha podido controlar la inseguridad en el país. Llevamos mucho tiempo con este flagelo y con esta incertidumbre social. No nos van a alcanzar las corporaciones policiales para contenerla”, afirma.

En entrevista con EL UNIVERSAL, critica la indiferencia y omisión de las autoridades, que han dejado impunes los ataques a los defensores de los derechos humanos y los periodistas.

Dice que por el asesinato del ómbudsman de Baja California Sur, Silvestre de la Toba, están “preocupa-

dos, molestos e indignados”, y considera que por su labor “no somos gratos y pareceríamos incómodos”. Argumenta que aunque hay grandes avances en derechos humanos no son suficientes.

NACIÓN A24 y A25

● **Ómbudsman exigen fortalecer protección a su labor. A24**

Banxico: poco productivos los nuevos empleos

LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

Aunque la generación de empleos en México ha sido muy alta en recientes meses, los trabajos se concentran en plazas de baja productividad, reconoció el Banco de México (Banxico).

Además, cerca de 60% del empleo se encuentra en el sector informal de la economía, destacó un miembro de la Junta de Gobierno del banco central, de acuerdo con la minuta sobre la reunión de política monetaria del 9 de noviembre.

En el encuentro, los representantes del Banxico opinaron sobre la inflación y destacaron la importancia de fortalecer la economía ante la posible agudización del entorno de incertidumbre por el periodo electoral de 2018.

CARTERA B1

● **Inflación repunta ante alza en electricidad, gas y gasolina. B1**

MUÑECAS CONTRA EL BULLYING



Yucatán.— Marelsy superó la discriminación que sufrió por tener sobrepeso, gracias al ingenio de su mamá que le hizo una muñeca con la forma de su cuerpo. Así nacieron las Melinas, con las que se apoya a mujeres vulnerables. **A35**

HASTA EL “INNOBRABLE” DEFIENDE EL TLCAN, DICE DE AMLO



Carlos Salinas afirmó que en la renegociación del TLCAN hay acoso de Donald Trump, que debe enfrentarse con nacionalismo. Al presentar su libro, dijo que hasta el “innombrable” (AMLO) defiende el acuerdo. El tabasqueño le reviró con un “anda muy declarador”. **A10**

Peña Nieto aplaca a despistados; PRI va por candidato

- **Presidente:** no se elegirá por elogios o aplausos
- **Registro de aspirantes** arranca el 3 de diciembre

FRANCISCO RESÉNDIZ Y MISAEAL ZAVALA
—politica@eluniversal.com.mx

El presidente Enrique Peña Nieto corrigió a “despistados” al dejar claro que el candidato presidencial del PRI no se elegirá con base en elogios o aplausos, luego de que el canciller Luis Videgaray halagó el miércoles ante diplomáticos el trabajo del secretario de Hacienda, José Antonio Meade, lo que fue interpretado por algunos como un “destape”.

El Presidente destacó que son muchos los funcionarios que pueden buscar la candidatura priista para la elección de 2018.

“Yo creo que andan bien despistados todos, yo creo que el PRI no habrá de elegir a su candidato, seguro estoy, a partir de elogios o aplausos. Yo creo que son muchos

los servidores públicos, cuadros que han sido mencionados, que tienen trayectoria, reconocimiento, que tienen méritos”, argumentó.

Peña Nieto dijo que el PRI seleccionará a su candidato presidencial con un gran compromiso con el país y a quien tenga las mejores condiciones para la competencia y, sobre todo, “le ofrezca a México lo que está demandando”.

El PRI emitió ayer la convocatoria para elegir al candidato a la Presidencia de la República, cuyo registro inicia el 3 de diciembre y la designación será el 18 de febrero de 2018, a través del voto de la Convención de Delegados.

En la convocatoria no se establece ningún requisito extraordinario para aspirantes externos que querrán participar.

NACIÓN A4 y A6

Inicia jaloneo en Frente por método de designación

SUZZETE ALCÁNTARA Y MISAEAL ZAVALA

●●● En el Frente Ciudadano por México iniciaron los jaloneos por el mecanismo a utilizar en la designación de las 3 mil 406 candidaturas para 2018. En la mesa de la Comisión Ejecutiva se ha propuesto que para abrir el método a la ciudadanía se realice una consulta en la que participen afiliados a partidos y un grupo de ciudadanos.

NACIÓN A8

DELEGADOS REPROBADOS

DESAPRUEBAN LABOR DE TITULAR DE AZCAPOTZALCO

● **Pablo Moctezuma Barragán es el segundo delegado peor evaluado; sólo 13.7% lo aprueba.**

METRÓPOLI C2



¿Qué calificación le da a su delegado?

3.66

“MÉXICO NO DEBE CAER EN GARRAS DEL POPULISMO”

● **Antonio Ledezma, ex alcalde de Caracas que evadió la prisión domiciliar para refugiarse en España, advirtió que sería lamentable que México cayera en una demagogia como la que ha destruido a Venezuela. A38**

TECH BIT



GRAFENO, MATERIAL DE LOS DIOS

Esta molécula revolucionará industrias como la electrónica y la aeroespacial. **T1**

METRÓPOLI



LES “CIERRAN” FACEBOOK A REOS

Trasladan a internos y aseguran celulares en Chiconautla por hacer transmisiones web. **C5**

UD



DESAPROVECHAN

ESPECTÁCULOS



JULIÓN NIEGA QUE SEA INVESTIGADO

El cantante acude a la PGR para responder sobre los presuntos nexos con el narcotráfico. **E1**

OPINIÓN

NACIÓN	
Elsa Alanís	A6
José Cárdenas	A8
Alejandro Hope	A11
Christopher Domínguez	A18
Oscar Mario Beteta	A21
Raúl Rodríguez	A23

Luis Herrera-Lasso	A36
Juan Pablo Castañón	A36
Lilia Merodio	A36
Carlos Heredia	A37
Guillermo Ruiz	A37
César Astudillo	A37
Beatriz Mojica	A37



Juan Manuel Santos

En un texto exclusivo, el presidente colombiano evalúa el primer año del Acuerdo de Paz en su país. **A40**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$18.95
EURO	\$22.42